
 
 
 

 

CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES DÉCOUVREURS 
ÉCOLE LE RUISSELET 

 
Procès-verbal de la réunion du conseil d’établissement 

tenue le mercredi 22 février à 19h00.  
Salon du personnel 

 
 
PRÉSENTS : 
 

Mme  Manon Chamberland   directrice  
Mme  Chantal Gagnon    enseignante 
Mme                   Olivia Jones-Letto   éducatrice en sdg 
Mme  Nicole Lambert          enseignante 
M.  Nicolas Lapointe    parent d’élèves 
Mme Marie-Claude Tardif   parent d’élèves  
Mme                        Naila Khalil                                              parent d’élèves 
Mme                        Arianne Robert                                       parent d’élèves 
Mme Vivianne Blanchette-Dimbeko  parent d’élèves 
 
 
SECRÉTAIRE :   Mme Sabrina Lorette 

 
M. Lapointe et Mme Chamberland animent la réunion. 

 
 

1. Constatation du quorum   
 

Le quorum est constaté à 19h06. 
 

2. Ouverture de l’assemblée et mot de bienvenue 
 

M. Lapointe et Mme Manon souhaitent la bienvenue aux membres.  
  

 
3. Adoption de l’ordre du jour 

 
1. Constatation du quorum   
2. Ouverture de l’assemblée et mot de bienvenue 
3. Adoption de l’ordre du jour 
4. Adoption et suivi au procès-verbal de la rencontre de janvier 2023  
5. Interventions du public 
6. Formation obligatoire des membres 

Fiches et capsules de formation 
Lecture des fiches : 5-8 et 19. 
Consultation obligatoire des élèves   (2 min.)   
Frais scolaires  (6 min.)  

 



 
 
 

 

7.  Budget école 
a. Mesures dédiées et protégées 2022-2023 (approbation) 
8. Demande d’activité de financement (Découvreurs à la course) 
9. Projet éducatif 
10. Règles de contributions financières pour 23-24 
11. Semaine de l’engagement parental  
12. Informations générales 

a. Du président 
b. Du directeur 
c. De la trésorière  
d. Du personnel 
e. Du représentant au comité de parents 

13. Autres sujets 
13.1 Débarcadère 
13.2 Déneigement 
13.3 Demande de sortie, projet particulier 
13.4 Photo scolaire 

14. Levée de l’assemblée 
 
CE 22-02-23-01 
Il est proposé par Mme Chantal Gagnon d’adopter à l’unanimité l’ordre du jour de la 
réunion du 22 février 2023 avec l’ajout des point 13.1 Débarcadère, 13.2 Déneigement, 
13.3 Demande de sortie, projet particulier, 13.4 Photo scolaire. 

 
4. Adoption et suivi au procès-verbal de la rencontre de janvier 2023  

 
Suivi : Mme Chamberland précise au point 8 dans la grille matière que le ministère 
souhaite que l’année prochaine les enseignants qui donnent le cours d’éthique et 
culture religieuse enseignent avec le nouveau programme de culture et citoyenneté 
québécoise. Les thèmes sont présentés aux membres du conseil d’établissement. 
Suivi au point 10 : les 6e années sont allés à la conférence de Laurent Duvernay Tardif, la 
sortie fût très appréciée des élèves. 
 

CE 22-02-23-02 
Il est proposé par Mme Naila Khalil d’adopter le procès-verbal de la rencontre du 22 

janvier 2023 avec les modifications suivantes :  
- Point 4 : Mme Naila Khalil 
- Point 11b : 3 rencontres de 2 heures 
- Point 13 d : des sorties de patin. 
- Point13e : des enjeux par rapport aux dates butoirs d’inscriptions ont été discutés 

 
5. Interventions du public 

 
Il n’y a aucune intervention du public.  
 

6. Formation obligatoire des membres 

Fiches et capsules de formation 
Lecture des fiches : 5-8 et 19. 



 
 
 

 

Consultation obligatoire des élèves  (2 min.)   
Frais scolaires  (6 min.)  
 

7.  Budget école 
a. Mesures dédiées et protégées 2022-2023 (approbation) 

Mme Chamberland précise que le point est reporté à la prochaine rencontre. 

 
 

8. Demande d’activité de financement (Découvreurs à la course) 
 Mme Chamberland demande l’approbation du conseil d’établissement pour 
l’activité de financement qui aura lieu le 21 avril, intitulée la journée porte ton 
pyj’. 
Le conseil est en accord à l’unanimité. 

 
9. Projet éducatif 

Mme Chamberland indique que l’on est en attente du PEVR du ministère. 
L’équipe école aura jusqu’en décembre 2023 pour élaborer le projet éducatif une 
fois celui du centre de service élaboré. Mme Chamberland souhaite élaborer le 
portrait du projet éducatif dans un premier temps avec les membres du conseil 
d’établissement afin d’élaborer un questionnaire pour les élèves et pour les 
parents. À la rencontre du mois de mai, Mme Chamberland souhaiterait analyser 
les réponses récoltées, les membres sont en accord. 

 
10. Règles de contributions financières pour 23-24 
Mme Chamberland présente les règles de contributions financières pour l’année 23-
24 qui sera identique à l’année dernière. Le nouveau document est en attente de 
validation par le centre de service. Les membres sont en accord pour conserver les 
mêmes montants. 

 
CE 22-02-23-03 
Il est proposé par Mme Marie-Claude Tardif et adopté à l’unanimité la règle de 
contributions financières pour 23-24. 
 

11. Semaine de l’engagement parental  
 
La semaine aura lieu du 28 mai au 3 juin 2023. 
M. Lapointe questionne les membres sur la reconnaissance à donner. 
Mme Chamberland demande que l’on souligne les bénévoles de l’école, plutôt 
que de cibler une personne en particulier. Les élèves seront mis à contribution. 

 
12. Informations générales 

a. Du président 
Il n’y a pas d’information 

 
b. Du directeur 
Il n’y a pas d’information 

 
c. De la trésorière  

https://www.youtube.com/watch?v=TCe-LHFq0po&feature=youtu.be
https://www.youtube.com/watch?v=AZDyeldUdcg&feature=youtu.be
https://www.youtube.com/watch?v=TCe-LHFq0po&feature=youtu.be


 
 
 

 

Il n’y a pas d’information 

 
d. Du personnel 

 
Mme Nicole souligne les activités dans l’école comme le bal des neiges, le 
tournoi de hockey, ainsi que l’achat de traineau pour les récréations. 

 
e. Du représentant au comité de parents 

 
Mme Vivianne indique que le thème sur l’électronique a été abordé. 

 
13. Autres sujets 

13.1 Débarcadère 
Mme Marie-Claude Tardif partage son inquiétude sur la circulation des voitures 
au débarcadère. La sécurité des élèves est en jeu. Mme Chamberland précise que 
plusieurs messages ont été faits et que les parents doivent se responsabiliser. 

 
 

13.2 Déneigement 
Mme Marie-Claude Tardif partage son inquiétude sur une partie du trottoir qui 
n’est pas toujours dégagé. Mme Chamberland précise que le déneigement des 
petits espaces est sous-traité et qu’il faut souvent faire des rappels. Un suivi a été 
fait avec le centre de services qui a généralement un impact plus grand.  

 
13.3 Demande de sortie projet particulier 
Les classes de1re année souhaitent aller au camp Le saisonnier une journée. Les 
membres sont d’accord à l’unanimité.  
 

CE 22-02-23-04 
Il est proposé par Arianne Robert d’approuver à l’unanimité la sortie des 1re 
années. 

 
13.4 photo scolaire 
La compagnie Photo repensée souhaite connaitre le choix de l’école, à savoir si 
l’on reste sur une mosaïque de classe ou une photo de groupe. Mme 
Chamberland questionne les membres sur le choix de la photo de groupe. Les 
membres décident à l’unanimité que la photo de classe sera sous forme de 
mosaïque.  

 
 

14. Levée de l’assemblée 
 
Il est proposé par Mme Naila Khalil de lever l’assemblée à 20h56. 


